
贺青是今年开始蓄上胡子的。

1983年的他，长着一张干净

清爽的少年脸，曾在商务场合

中被人以为是 90 后。“我们行

业的从业者大部分都比我年

长不少，为了增强伙伴的信任，

我就留胡子了。”

他从事的行业是电子设计自

动化，简称 EDA，不少人花了大半辈

子钻研才小有成就。

“就像写文章需要OFFICE，芯片设计同样需要软件，而

且是全智能化的软件。EDA 就是芯片的源头技术，被誉为

‘芯片之母’，没有它，就没有芯片，也就不会出现大家熟知的

所有电子设备。”

随着国内对芯片的扶持力度持续加大，作为半导体产业

“皇冠上的明珠”，EDA行业内的后起之秀不断出现。贺青和

他的“行芯科技”便是其中一匹黑马。他们深藏在高新区（滨

江）的物联网小镇之中，做着全世界都在探索的科研难题。

贺青是重庆人，当年保送到了浙江大学竺可桢学院。来

到杭州，他立刻爱上了这座不快不慢富有弹性的城市。五年

美国高校硕博连读、六年硅谷的学习和工作之后，他回国创

业的第一选择便是杭州。

他最终把创业的起点定在了杭州高新区（滨江）。“2018年

的滨江，已经是一个高新技术产业聚集效应良好的城区，吸引

了大量的高科技人才。应该说，我很幸运，赶上了好时候。”除

此之外，打动贺青的，还有当地政府对企业的服务意识和务实

作风。行芯科技被评为滨江“5050计划”的A类企业，不仅有

研发补贴、融资奖励、贷款贴息等优惠政策，还提供人才公寓。

这对于当时只身一人来杭州创业的他，太友好了。

转眼三年过去，从只有他这个 001 号员工，到如今 100

多名并肩作战的伙伴，从局促的小办公室扩张到坐拥大楼的

一整层，行芯科技的发展速度是惊人的。

“我们刚刚开始长跑。”贺青和行芯科技在芯片后端物理

实现与验证环节，有多个填补国内 EDA 行业空白的核心原

型技术和产品，但他很谦虚，“这行并不是吃青春饭的，需要

日积月累，每天都需要面对新的挑战。”

现在摆在贺青面前的一大难题：不缺钱的EDA产业，最

紧缺的是核心研发人才。

贺青说，他们花费了大量的精力培养人才，周期长，难度

高，涉及的产业链环节多，是最需要积累沉淀和协同合作

的。“正好借此机会，呼吁政府和高校从 EDA 产业界实际需

求出发，采取多项措施鼓励、吸引和培育EDA研发人才。”

前不久，高新区（滨江）推出“5151”人才创业协同计划，

只要企业有需要，政府就来搭台邀请企业对接合作。“这也解

决了我们一个燃眉之急。”贺青说。

他很庆幸在滨江落了脚。当初公司落户滨江，几乎没有

同行相伴，还蛮孤单的。如今滨江正在构建良好的 EDA 行

业生态，吸引了不少人来追梦来创业，“这里卧虎藏龙，说不

定哪间办公室里，就能腾飞出行业‘大拿’。每个人都在拼命

地做好各自的领域，这是一个特别积极的氛围。”

曾经夸下的海口，曾经许过的承诺，曾经怀抱的梦想，贺

青和他的行芯科技都会在高新区（滨江）一个接一个实现。
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赖 才 达 所 专 注 的 事 业“ 自 带 光

环”——利用 AI 技术达到药物递送、

制剂研发赛道，大幅提升药物开发

效率，提升传统制剂开发手段。

他的METiS剂泰医药成了全球

首家以AI驱动的药物制剂开发和药物

递送的初创公司。帮助患者解决疾病，

是他们的第一需求。

戴着黑框眼镜、穿着简单的赖才达，朴

素得不像留美归来自主创业的药企 CEO，更像是一名常年泡在

实验室里的研究人员。

回国一年半，赖才达正在慢慢适应身份的转变。

他很庆幸，METiS 剂泰医药能和杭州高新区（滨江）“喜结

连理”，舒适的创业环境之外，他和公司总在收获惊喜。

“创业这门课，我还有还多东西要学习。”1988 年出生的赖

才达毕业于美国麻省理工学院，硕博连读期间，他认识了很多从

埋头苦干搞科研转向科技创业的华人朋友，这也在他心底泛起

了涟漪。

在医药行业一定的积累之后，赖才达决定创业，专门做 AI

药物递送。

在他看来，药物递送的过程就像火箭搭载卫星，火箭需要满

足卫星的需求，也不能送错地方。

“我们的药都是需要通过辅料包起来，才能完整地进入血液

循环，抵达目的地，被较好地吸收。”赖才达和他的伙伴们所研究

的，就是如何让药物递送到正确的地方。

当前，不少处于开发进程中的新药存在动力学性质不稳定问

题，无形中增加新药开发成本及成药风险，如果缺乏定制化、精准

化的药物“发射”方案，药物递送精度及有效性就会大打折扣。

通过人工智能与高通量制剂技术进行高仿真的机器模拟，能

够快速大量地积累数据建立反馈，让制剂的发现和优化达到极致。

2020 年 1 月，正当他们准备在波士顿搭建实验室大展拳脚

的时候，疫情来了。

赖才达决定把公司的第一个实验室转回国内。

从波士顿到杭州，赖才达说，这是“对的时间对的地点”。

对于这所“旅游城市”，他并不熟悉。之前，他参加了杭州市

海外高层次人才创新创业大赛，AI 递送药物的项目获得了二等

奖，很多城区向他抛出橄榄枝。

“杭州高新区对高新技术的扶持力度很大，公司在这里可以

长跑，周边的药企也比较多，产业相对能够聚集发展。”赖才达

说，当时公司面临最大的问题就是场地。杭州高新区（滨江）以

最快的速度选定了合适的地块，两个月不到就完成了装修，让赖

才达团队回国后能快速搭建实验平台，“真的为我们省去了很多

时间和精力成本。”

赖才达认为，创业中的不少问题归根结底是人的问题，“在

滨江，我们能够吸引到各种交叉领域的人才，政府也提供了人才

公寓、住房补贴等一系列的优惠来激励技术骨干，为我们牵线搭

桥。”

如今，赖才达1500平方米的创业空间里已经有近五十位高

端人才，实验区和办公区井井有条。来杭州一年多，METiS剂泰

医药已经成长为了一家估值达6亿美元的独角兽企业。

作为勇敢的创业者，赖才达正在参与和见证一个新赛道的

崛起与未来。

年轻是蓬勃的生命

力，是很多的可能性，是

无所畏惧，是勇往直前。

它是一个年轻的城

区。1990 年 3 月，杭州

高新技术产业开发区成

立。

它 的 居 民 是 年 轻

的。根据第七次全国人

口普查结果，高新区（滨

江）全区常住人口平均

年龄仅 33.5 岁，大学文

化 程 度 以 上 占 比 达

52.1%。新鲜的血液迸

发出了勃勃生机。

它 的 产 业 是 年 轻

的。500 多家生命健康

企业集聚发展，直播产

业全国前列，人工智能、

区块链、云计算、大数据

等战略性新兴产业飞速

发展，专精特新“小巨

人”企业不断涌现，新产

业、新业态、新经济中蕴

含着巨大的动力。

年轻人的样子就是

滨江的样子。

杭州高新区（滨江）

联合钱江晚报推出“滨

江YOUNG”专题报道，

从几位年轻滨江人的身

上 寻 找 滨 江 的

“YOUNG”密码以及背

后的滨江魅力。
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